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平成 29 年度 第 1 回 
 独立行政法人地域医療機能推進機構 滋賀病院 

地域連絡協議会 議事録 
 

日  時 ： 平成29 年10 月26 日（木） 14：00 ～ 15：30 

会  場 ： 会議室 

出 席 者 ：◎地域連絡協議会委員（敬称略・順不同） 

       大津市富士見学区自治連合会長     井口 恒明 

       滋賀病院腎臓病友の会長        高島 律子 

       大津市健康保険部長          菅原弘一  

大津市保健所長 代理         坂口 和代 

（大津市健康保険部保健所保健総務課課） 

        元滋賀県国民健康保険団体連合会事務局長  飛田 幸男 

大津市医師会（6 組理事）       樋口 博一 

        大津市医師会（8 組理事）        渡邊 茂弥 

        JCHO 滋賀病院院長          来見 良誠 

              JCHO 滋賀病院副院長         有村 哲朗 

       JCHO 滋賀病院事務部長         大村 英幸 

       JCHO 滋賀病院看護部長         菅井 亜由美 

  

             ◎滋賀病院職員出席者 

         中野 良文 総務企画課長   大﨑隆志 医事課長 

        清水 昭仁 健診管理課補佐  山元 ふみ子 地域医療連携室長 

 

議  事       議長：有村副院長   司会：中野 総務企画課長 

 

 

【司会】   只今より独立行政法人地域医療機能推進機構滋賀病院地域連絡協議会を開催

いたします。 

はじめに滋賀病院院長 来見より挨拶がございます。 

 

【院長挨拶】 

  来見院長：本日はありがとうございます。当院は可能な限り地域と密着した医療を展開

していきたいと考えております。本日は委員の皆さんから忌憚のないご意見

をいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 
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（外部委員、滋賀病院委員紹介） 

 

 

【司会】    議事に先立ち、議長を委員であり当院副院長の有村委員に指名させていた

だきますがよろしいでしょうか。 

  

      ・・・異議なし・・・ 

     

【議事】  

 有村議長：本日は４つの議案が準備されています。本協議会では議事録を作成し、保存・

公開することとなっていますので、議事録署名人の指名を行いたいと思います。

議事録署名人については元滋賀県国民健康保険団体連合会事務局長 飛田（とび

た）委員と滋賀病院事務部長の大村委員にお願いいたしたいのですが委員の皆さ

ん、いかがでしょうか？  

 

      ・・・異議なし・・・ 

 
 議案1《JCHO 滋賀病院 平成29 年度の取り組み》 
    
  （来見委員）別紙資料1 の内容をパワーポイントにより説明 
        ・５カ年計画の内容と進捗状況について 
          Ａ．診療体制の適性化 

本年５月に訪問看護始めた。より地域に溶け込むための一環。 
          Ｂ．教育研究体制の機能推進 

良いことを取組むためには教育体制が重要。新たな人材を育成。 
          Ｃ．地域医療の機能推進 
             地域のニーズを可能な限り取り入れる。 
          Ｄ．総合診療の推進 
             専門性を高めるあまり、全体が見えなくなるのを避ける。 
          Ｅ．ベクトルの整流化 
             経営の健全化 
        ・人口の推移について 
        ・ＪＣＨＯ滋賀病院 地域医療機能推進の推移について 
        ・診療科紹介 
   

質問 
 高島委員：新しい耳鼻科のＤｒは滋賀医大の方ですか。 
 来見委員：そうです。  
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議案２《H29 年度患者数等報告》 
  （大村委員）別紙資料2 の内容をパワーポイントにより説明。 
         
 
 質問 
  坂口委員：摂食嚥下の取り組みについてお聞きしたい。 
  菅井委員：地域包括ケア病棟を立ち上げて必要性がわかってきました。ちょうど専門

ＮＳが認定受けました。元々ＮＳＴもやってきましたが、さらに取組をす
すめております。 

 
 
議案3《訪問看護ステーションについて》 
  （菅井委員）別紙資料3 の内容をパワーポイントにより説明。 

       前回の会議では、未知の患者を取り込むこと、最後まで診てもらえる病院にな
ること、ホスピタリティの高い病院になることなどのご意見いただきました。 

       看護部としては、出張講座「種まきナース」を実施しており毎月ご依頼いただ
いております。メニューも増やして、最近は認定ＮＳも参加しております。健
診ではピンクリボンアドバイザーのＮＳが、乳がんに関するアドバイスの取り
組みを行っております。近隣のスーパーでも毎年イベントを行っております。 

        
       （訪問看護ステーションについて） 
        ・行政からは２４時間出来ないかお話をいただいている。 
        ・主に当院から３0 分以内の場所で活動。 
        ・在宅を強化するため、機能強化型を目指している。将来遠い地区が増える

ことを考えるとサテライトも検討している。 
        ・病院附属だからこそ出来ることを考えている。 
 
   意見・質問 
     渡邉委員：（当院のある）上田上は遠いですが、サテライト化は是非お願いしたい

です。        
     菅井委員：院内でも検討しております。 

 
 
議案4《公的医療機関等２０２５プランについて》 
    （大﨑委員）別紙資料4 の内容をパワーポイントにより説明。 
 
 
◎滋賀病院の役割について 
 

有村議長：この協議会の目的は、地域の多様なニーズの応える病院づくりとされており
ます。病院側にもさまざまな事情があり、一朝一夕には実現できないこと
もあると思われますが、地域にとって滋賀病院がどういった役割を果たし
ていくべきなのか本日ご出席いただきました委員の方々に当院に対する要
望やご意見等がございましたら、それぞれのお立場から忌憚のないご意見
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を賜りたいと考えております。 
       
 
髙島委員：シャントがつまると音羽記念病院に行きますが、食事のとき、ブルーのプラ

スティック製の割りばしが付いています。滋賀病院でもお願いしたい。 
菅井委員：入院セットを用意しております。スプーンもついています。緊急時にもご利

用いただけます。 
菅原委員：訪問看護ステーションの大規模化に向けて、３か所の拠点を作りたいとこれ

までやってきました。滋賀病院の取り組みはありがたい。行政としてもバッ
クアップしていきたい。患者さんが安心できる連携・拠点機能のある病院と
して頑張っていただきたい。 

樋口委員：ご家族に対する配慮、気遣いのできるＮＳの存在がありがたい。当院の患者
さんも喜んでいました。当院でもそのようなＮＳが必要ですが、採用する秘
訣はありますか。 

菅井委員：退院前訪問を病棟ＮＳに経験させています。採用より院内で育成しています。
日々責任の重さを感じているようです。 

渡邉委員：専門性を持ちながら、在宅に取り組むのは難しいと承知していますが、サテ
ライトは是非実現していただきたい。公的援助も是非。びわこメディカル、
あさがおネットなどやっているがなかなか進まないのが現状です。それより
も普段の電話が大事だと感じています。デジタルは時間も無駄遣いと感じる
こともあります。直接のやりとりが大事だと考えています。 

坂口委員：多職種連携の取り組みとしては、スキルアップ研修など開催しています。多
職種連携は病院がキーとなることが多い。専門性の高いスタッフの育成をし
ていきたいと考えています。 

井口委員：訪問看護の情報は個人的には耳に入ってきませんが、（以前開催された）種ま
きナースの乳がん検診の話が素晴らしかった。これからもいろんな病気につ
いてお願いしたい。種まきナースの情報はもっといただきたいです。 

飛田委員：４０年ほど滋賀病院と付き合いあります。一泊ドックなどされては。 
来見委員：一泊ドックはしてませんが、滋賀県下巡回健診の取り組みをしています。採

算でやっていないわけではないので、ご意見参考にさせていただきます。 
坂口委員：地域医療、在宅医療の支援病院をお願いしています。幅広い形でご協力いた

だきたい。看護師がつながる仕組みづくりを。看護教育の面でも大津市は取
り組んでいきたいと考えています。 

 
大村委員：本日はありがとうございました。 
     地域の皆様には本院のことをもっと知っていただきたいと考えております

ので、これからもこのような会を続けていきたいと考えております。いただ
いたご意見を実行できるように取り組んでいきたいと考えております。 

     これからもよろしくお願い致します。 
 
有村議長：予定しておりました議案につきましてはすべて終了しました。進行を事務局

の司会にお返しします。 
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【司会】 当協議会につきましては、毎年度開催することとしておりますが、随時意見
を頂戴したいと考えております。忌憚のないご意見を何卒よろしくお願い致
します。 

以上をもちまして、第1 回独立行政法人地域医療機能推進機構 滋賀病院
地域連絡協議会を終了いたします。外部委員の皆様におかれましては、お忙
しい中、ご出席いただきましてありがとうございました。  

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

以上 


